Cliquez ici pour voir la version web.



Le Réseau d'Échanges Réciproques de Savoirs® Association d'Éducation Populaire

HORAIRES D'OUVERTURE DU RÉSEAU RERS

Au local du 38 allée Jean Rostand au 01 64 97 09 38 Au local du 1 place du Printemps au 01 69 36 94 11 Au local de la Place S. Allende au 01 69 36 25 14 des permanences téléphoniques se tiennent de 10h à 12h du lundi au vendredi. Merci de prendre contact pour étudier l'aménagement de la reprise de votre échange et/ou votre inscription.



A vos Agendas!

L'épidémie Covid-19 est toujours en cours. Les échanges en présence se poursuivent en prenant toutes les précautions : nombre de personnes limité en fonction de la superficie du local, port du masque obligatoire, ...

Échange informatique les mercredis de 8h45 à 9h45 au local de FORESCO 3 bis Cours Blaise Pascal (avec inscription)

Nous vous souhaitons d'excellentes fêtes de fin d'année.



C'était la fête des 50 ans du Mouvement Nous avons visité 12 planètes !

Certaines peut-être parmi celles ci!



Échange français le samedi matin de 9h à10h au local de FORESCO 3 bis Cours Blaise Pascal (avec inscription)

Échange couture le mardi de 10h à 12h au local du Canal (avec inscription)

Échange Manga, en partenariat avec "Espace Otakou", le samedi de 10h à 17h45 au local des Pyramides (avec inscription)

Groupe d'échanges Lecture Laïcité : le lundi de 14h à 16h au local des Pyramides

Jeudi de la laïcité: thème "Les adolescents et la laïcité" avec Jacqueline Costa Lascoux, directrice de recherche au CNRS, le jeudi 6 janvier de 17h à 19h au local des Pyramides

Pour écouter les enregistrements radio des précédentes rencontres, le lien Youtube des émissions de radio "Parlons Laïcité" :

https://www.youtube.com/channel/UC0nzbpUrs-JxmdgUcoryTMQ

NOUVEAU

Échange "Lire, voir, écouter" : le vendredi 14 janvier de 14h30 à 16h au local du Canal

Vous avez particulièrement aimé un livre ! Particulièrement détesté un film ! Vous vous êtes émerveillé devant une exposition ! Venez partager vos émotions.

Échange cuisine aux algues, avec l'offreuse Maya, le mercredi 19 janvier 2022 de 10h30 à 14h30 au local des Pyramides

NOUVEAU

Des permanences sont mises en place le dimanche avec Zakaria, au local des Pyramides. Tous les dimanches (sauf le premier dimanche de chaque mois) de 10h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h30. Ces permanences permettront d'accueillir des échanges et de contacter des offreurs et demandeurs de savoirs plus disponibles ce jour là.

lire la suite

Pour tout savoir sur la fête, lire l'article ci-dessous

Cliquez sur Lisez LIR, pour lire le dernier numéro du journal de FORESCO Mouvement des RERS de France

Lancement d'un nouvel échange



Des Réseauteurs racontent

Nous avons fêter les 50 ans de la démarche RERS les 11, 12, 13 novembre 2021 à Strasbourg







Extrait de l'article de l'équipe d'animation du Mouvement FORESCO :

"Si cet anniversaire a été réussi c'est grâce à l'implication, à la coopération de très nombreuses personnes (que nous ne pouvons pas toutes nommer) mais dont nous pouvons saluer le très joyeux engagement en amont, pendant et après la fête!

Chacun a, à sa manière, contribué et permis la réussite de ces 3 jours:

Un accueil, absolument gigantesque, inouï et gâteaux fabuleux des animateurs de Strasbourg

La " robe " réalisée en Inter RERS Île-de-France sur l'initiative d'Annie de Montreuil

La présence des RERS de Belgique, d'Italie, du Québec, ou en vidéo du Burkina, de Dakar et de Bambay au Sénégal

Les échanges et le partage d'expériences, de chansons, de danses, de spécialités de tous les Rers de France

La présence de personnalités comme Bernard Defrance, André Giordan, Philippe Meirieu, Gaston Pineau, d'élus et de partenaires associatifs comme Icem Freinet, Différent et compétent, Ardelaine, la Chaine des Savoirs, Paroles Arc en ciel théâtre, Ambr'azur.. et leurs voyages apprenants

...

La remise du prix de la Réciprocité à Antoine Dupeyrat (Dessinateur des "dessins symboles" des Réseaux NDLR)

Et d'un prix exceptionnel de la Réciprocité à Claire et Marc Héber-Suffrin

NOUS POUVONS NOUS DIRE COLLECTIVEMENT BRAVO, FÉLICITATIONS ET LONGUE VIE A NOTRE MOUVEMENT!"

Échanges au local du Canal



Dernière période dans la frise de l'histoire du Mouvement et réalisation d'une œuvre collective



Karaoké d'Arpajon et robe Francilienne Présentation des participants, chacun à sa manière.



Pendant la fête, dans le cadre des échanges d'expériences, les réseaux d'Évry et Sénart proposaient un atelier/débat sur la laïcité, projet ayant reçu le Prix "Fonds MAIF Éducation 2021".

Cet anniversaire nous a donné l'opportunité d'échanger avec différents intervenants déjà rencontrés lors d'universités ou de colloques de notre mouvement et qui sont instigateurs, inspirateurs en tout état de cause, "parties prenantes" de notre pédagogie d'échange et de réciprocité.

André GIORDAN, a été enseignant à tous les niveaux, du primaire à l'université. Il est connu pour ses travaux sur l'élaboration et l'appropriation des savoirs et de ce qu'est APPRENDRE.

Philippe MEIRIEU, également ancien enseignant, actuellement enseignant-chercheur

Durant les deux semaines de vacances de la Toussaint, au local du Canal, une quarantaine d'enfants sont venus participer aux deux ateliers matin et après-midi.

Pendant le premier atelier, autour d'un travail artistique proposé par une artiste venue de Paris, les enfants ont pu développer leur créativité, et créer diverses œuvres artistiques : des fresques, des musées en carton, des dessins en utilisant des feuilles de couleur, des boites en carton, des rubans, des paillettes, des plumes. Ils ont même eu des carnets de journaux intimes à décorer afin qu'ils puissent s'exprimer, écrire leurs pensées, leur joie, leurs angoisses.



Un deuxième atelier, autour de "la découverte du métier de la radio", a eu beaucoup de succès. Deux animateurs radio venaient apprendre aux participants à interviewer et être interviewé.

L'occasion de découvrir le matériel : la table de mixage ou la console, les micros, et des mots techniques : par exemple, ce qu'était un jungle (un élément sonore musical qui habille la voix). Ils ont réussi à en créer un, et à l'utiliser dans leurs enregistrements.

Ils ont fait aussi un gros travail autour de l'estime de soi. Chaque enfant, à tour de rôle, a pu se présenter et parler en portant la voix, mettre de l'énergie, bien se tenir devant un micro et s'exprimer sur des sujets choisis par eux : les vacances, l'école, ce qui ils aimeraient faire comme travail en grandissant, parler des principes qui nous tiennent à cœur qui sont les valeurs de la république. Au fur et à mesure, les enfants se sentaient de plus en plus à l'aise et réclamaient le micro.



directeur de l' IUFM.

Gaston PINEAU, psychologue, responsable de recherches, cofondateur du département des sciences de l'éducation et de la formation. Ses travaux et ceux de son équipe sont à l'origine de la mise en place de la validation des acquis de l'expérience (VAE) dans les parcours professionnels.

Trois intervenants passionnants,

A propos de la fête des 50 ans de notre mouvement nous vous invitons à vous rendre sur son site : https://rers-asso.org/

Échanges au local des Pyramides

Dispositif "Bénévolat et RSA" du Conseil Départemental 91

Le mercredi 1er décembre nous avons présenté le fonctionnement et la démarche pédagogique du RERS, (repérage des savoirs, principes, tableau d'offres et demandes) aux bénévoles du dispositif "Bénévolat et RSA" piloté par le Conseil Départemental 91. L'idée est de proposer à des bénéficiaires du RSA de faire du bénévolat. La présentation a beaucoup plu et un nouveau rendez-vous a été pris la semaine suivante pour continuer le travail entrepris.

Les jeudis de la laïcité



Le jeudi 2 décembre la réunion/débat était autour de "Hôpital et laïcité" avec Dominique Peljak, directeur du Groupe Hospitalier Sud Ile-de-France (Melun/Brie-Comte-Robert).

Voilà 115 ans que politiques et citoyens s'interrogent sur la manière d'appliquer la laïcité en France. Les établissements publics de santé n'échappent pas à cette réflexion, car l'hôpital - où l'on côtoie la naissance, la vie, la souffrance et la mort - est souvent le reflet des évolutions, des dysfonctionnements ou des malaises d'une société. En principe, tout est simple : d'un



Au fil des jours et des séances nous avons remarqué une grande transformation et une prise de conscience de la part des jeunes de leurs capacités, ce qui les a beaucoup aidé à prendre confiance en eux.



Dans la continuité de ce travail, les jeunes ont commencé à apprendre à interviewer et à préparer les questions qu'ils ont ensuite posées aux animateurs lors de l'enregistrement d'une émission de radio autour du RERS, que nous allons mettre sur youtube.

A la fin de l'expérience, tous étaient très contents d'avoir partagé cette aventure, idem pour les parents qui ont exprimé leur joie de voir leurs enfants épanouis et heureux surtout après la remise de diplôme de "Jeune journaliste radio" par l'animateur radio Sébastien.

Une aventure humaine et riche pleine d'apprentissage et de partage.

Échanges au local du Centre-Ville

Au Théâtre de l'Agora

Lundi 29 novembre, dans la cadre de Évry-Courcouronnes "Ville Apprenante" de l'UNESCO, un groupe d'enfants (de 6 à 14 ans) s'est rendu au Théâtre de l'Agora pour découvrir du ciné-concert. "Charlot fait une cure" de Charlie Chaplin et "Sherlock Junior" de Buster Keaton, films muets, accompagnés "en live" par des musiques spécialement composées par Gilles Alonzo. Les enfants sont tous sortis de la salle obscure étonnés par le genre des films et les ont appréciés.

côté, les soignants ont, comme tout fonctionnaire, un devoir de neutralité à l'égard des usagers du service public ; d'un autre côté, les patients ont droit au respect de leurs croyances. En réalité, la laïcité se heurte à de nombreux écueils : continuité des soins, radicalisation, refus de soins, ... Pour un établissement public de santé, l'équilibre demeure toujours fragile entre d'une part le respect dû au patient et à ses personnels, et d'autre part les impératifs d'ordre public, de sécurité, de santé et d'hygiène.

La prochaine réunion/débat aura lieu le jeudi 6 janvier de 17h à 19h.

Le thème "Les adolescents et la laïcité" avec Jacqueline Costa Lascoux, directrice de recherche au CNRS, Vice-présidente du cercle Condorcet de Lyon, Experte Unesco Dialogue Euro-Arabe.

Les politiques courtisent les jeunes. Qu'ils proposent un abaissement de la maiorité électorale à 16 ans ou qu'ils déplorent leur absentéisme aux dernières élections, qu'ils s'inquiètent de leurs lacunes culturelles ou qu'ils vantent leur engagement pour l'environnement. Tous s'accordent, cependant, pour parler d'une fracture à l'égard des institutions de la République. La laïcité chez les moins de 25 ans donne lieu à de nombreux sondages et à des résultats contrastés. Comment parler de la laïcité après l'assassinat d'un de leur professeur : Samuel Paty ? Observe t-on une spécificité au regard de l'islam ? Et si on parlait avec les adolescents des libertés qui leur sont reconnues dans une société laïque à la française ? Encore faut-il définir la laïcité et réfuter les idées fausses qui sont véhiculées.

Pour écouter les enregistrement radio des Jeudis de la laïcité, le lien Youtube des émissions de radio "Parlons Laïcité" :

https://www.youtube.com/channel/UC0nzbpUrs-JxmdgUcoryTMQ

A propos de cette Lettre Info

Écrivez-nous à contact@rers.fr

Écrivez-nous ce qui vous a intéressé. Quelles sont les informations ou rubriques qui vous ont manqué?







Offres

Echanges

Demandes

lire la suite

votre site RERS® Evry Centre-Essonne











Merci de cliquer sur les icônes et vous serez rediriger sur les sites respectifs







AGENCE NATIONALE DE LA COHÉSION DES TERRITOIRES













Réseau de Formation Réciproque, d'Échanges de Savoirs® et de Création d'Oeuvres Collectives Évry Centre-Essonne

> Siège : 38 allée Jean Rostand 91000 ÉVRY-COURCOURONNES Tel. 01 64 97 09 38 | E-mail : contact@rers.fr | www.rers-evry.fr

Mentions légales | rers-evry.fr | rers.asso.org | Se désinscrire